

Forum Social Tarnais – Groupe des « Sans »/Barbarie Ordinaire

CR de la réunion du mercredi 10 avril 2013

Dernière minute : pour l'élaboration des profils, réunion prévue le lundi 22/04- à 14h au local du MRAP à Albi, 25ter rue de la Madeleine.

Présents :

Carmen (Secours Populaire), Sylvie, Manuel (RESF, MRAP), Jean-Benoit (Alternatifs), Jean (Alternatifs, CGT-PEP) Dominique (RESF), Françoise (Solidarité Chômage Tarn), Catherine (SCT, Modus Vivendi)

Le principe d'un jeu de rôles est adopté, pour mettre les « joueurs » en situation de vivre un « parcours en barbarie ordinaire » à partir de cartes-profils et assurer une animation « transversale » du Forum et un lien entre les participants.

Objectifs :

- Mettre en évidence la complexité, la lourdeur et l'inhumanité des procédures infligées aux « Sans » (papiers, emploi, ressources, domicile, droits sociaux...) - remettre en cause les idées reçues...
- Ouvrir vers des perspectives de partage, de solidarité, d'innovations – info sur l'existant dans le Tarn (alternatives...)

Déroulement :

- Chaque visiteur volontaire reçoit une carte-profil représentant une problématique pouvant être résolue/éclaircie en 4 ou 5 étapes, disséminées dans tout le Forum > circulation entre les stands, pour trouver des solutions/réponses/infos/pistes nouvelles... > nécessaire implication des associations participantes. Possibilité que les joueurs se croisent et fassent un bout de chemin ensemble.
- A la fin du parcours, les joueurs se retrouvent dans un lieu précis pour partager. Manuel propose de demander une expo déjà existante sur les « Sans », Jean une vidéo d'une occupation d'un Pôle-Emploi à Paris début avril... ?

Question : comment convaincre les visiteurs de participer au jeu ?

Logistique :

- Qui distribue les cartes aux joueurs ? Poste fixe à l'entrée du Forum ? Personnes circulant dans le Forum genre « cartomanciennes », facilement identifiables ? (la deuxième solution semble avoir été retenue)
- Création des fiches-profil : 5 ou 6, en xxx exemplaires. Les parcours décrits devront tenir compte de l'adhésion au jeu des associations participantes.

Rappel :

- Chaque asso du groupe des « Sans » aura son propre stand avec éventuellement ses propres animations (jeu de l'oie, quizz...)
- Le projet sera présenté à la prochaine réunion du 26/04.

Dernière minute : pour l'élaboration des profils, réunion prévue le lundi 22/04- à 14h au local du MRAP à Albi, 25ter rue de la Madeleine.

Catherine Cadier – Françoise Andréani